
1i.C1fA · NtnmHO CIEH'.i.t> TREINTA Y OCHO. 

SESION ORDINARIA CELEBHAf)A POR I..A MESA DIRECT.J.. VA DEL COllITE 
ADt:INlSTRn.TIVO DE u UNIVEH.JIDA1> DE ·souoRA,EN ESTA CIUDAD DE HER
MOSILW EL DIA VEINTE DE DICIEIIDHE DE MIL UOVECIENTOS CIUCUENTA-
.H. LAS VEINTE HORAS EN LtiS OFICINAS DE LA PHOPI;~ INSTITUCION DE--
ACUERDO CON LA ORDEI~ DKL DIJ~ CONTENIDA EN SEGUIIDA CONVOCNIDRIA DE 
FECHA DIEZ Y NUEVE DEL MIS?.IO MES Y AÑO SIENDO EN SEGUNDA EN VIR-
'l'UlJ DE Q,UE EN LA PRIMERA NO HU:00 CUORUM HAB.LENDO A8ISTIDO SOLO--
LOS SEÑoRES DOCTOR IGNACIO CADENA H. ,DOCTOR OOHINGO OLIVARES R0 ,

JOSE RAMON ~"".ERNANDEZ,LICENCIADO RENE llhRTINEZ DE CASTID ,CAHLOS--
GENDA E INGENIERO RAMON CORRAL.-

El señor Presidente Doctor Ignacio Cadena Ho declara abier
ta la sesión ante los asistentes señores Doctor Doningo Olivares
Ro, José Hamón Fernández, Licenciado René Hartínez de Castro, Car 
los Genda e Ingeniero Ramón Corral dando principio con: -

I.- LECTURA Y DISCUSION DEL ACTA DE LA SESION J\lITEHIOR.-

Se dió lectura al Acta de la sesión anterior quedando-
aprobada por unanimidado-

IIo- LECTURA DE CORRESPOUDENCIA.-

Oficios números 94 y 161 de la Rectoría enviando noti-
cias de estadística con movimiento de alumnos registrados durante 
los meses de octubre y novienbre Últimos.-Acuerdo:-Enterado. 

Informe del señor Hector con motivo de la comisión que
se le conririó ante la Asaroblea de Mesa Redonda verificada en---
Uuadalajara bajo los auspicios de la Asociación Nacional de Uni-
versidades e Institutos de Enseñanza Superior de la República Me
xicana siendo su único objeto el estudio del problema de los Be.-
chilleratos.- Acuerdo:-Enterado.-

Escrito de la Servidumbre de esta Universidad solicitan 
do como en años anteriores se les ministren uniformes .-Acuerdo:~ 
Se comisiona al señor Genda para que atienda la petición.-

El Licenciado Mart!nez de castro informa que hizo, ante 
el Gobierno del Estado dos promosiones tendientes una a que se--
proporcione el 100% de agua para regadío de las tierras de la --
Universidad y la otra para que se exceptúe de pago de ~6000 por-
hectárea y que ambas tuvieron resultado negativo.-

II~.- ASUNTOS GENE~\LES.-

El lJoctor Cadena comunica que hace tiempo solicitó el 
Joven Estudiante ~nrique Alfonso Aja Uo hijo del extinto Profesor 
Heriberto Aja quien :rué Catedrático y Miembro de este Comité una
beca para terminar sus estudios profesionales en el Politécnico-
de México.A este respecto informa el propio Doctor Cadena,que es
te Joven está en las mismas condiciones del Joven Osear Rojas---
cuando se le concedió una pensión la cual está vacante pues ya se 
le retiró en virtud de estar prestando su servicio social,que el-
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Joven Aja obtuvo dentro de la Universidad muy buenas calificaciones 
de aprovechamiento y conducta por lo que hace suya la solicitudo 

La Mesa Directiva tomando en cuenta las razone~ expuestas --
acuerda por unanimidad conceder una pensión de $100.00 cien pesos-
mensuales al Joven Enrique Alfonso Aja c. a partir del dia primero
del presente mes para que continúe sus estudios en el Politécnico-
de México debiéndose dar aviso a nuestre Tesorería y a la Rectoría~ 
para los fines a que haya lugarº 

El mismo Doctor Cadena inforna que como todos saben se ha --
constituido un Patronato que llevará a cabo la construcción de la-
Esruela Agro-Pecuaria el cual funcionará independientemente de la-
Universidad; que el objeto de su formación tué el que todas las---
tuerzas vivas de la Entidad fonnaran parte de él, es decir, los---
Agricultores, Ganaderos, Industriales,eto., que dicho Organismo ha
tenido dos juntas la primera en esta Ciudad para nombrar la Mesa--
Directiva y las Comisiones y la segunda en Ciudad Obregón; que el-
Doctor Olivares asistió a dichas juntas cono Primer Vice-Presidente 
y será él quien informe sobre el particular. 

Acto seguido el Doctor Olivares hace una exposición de lo ocu 
rrido en la última junta a la cual asistió también el señor Licen-= 
ciado Martínez de Castro; que en ella se le pidió pusiera en anteca 
dentes a los asistentes sobre los trabajos llevados a cabo por la-= 
Universidad; que hecha la exposición rué bien acogidatla cual fuá-
ampliada por el señor Licenciado Martínez de Castro; que en s!nte-
sis y como asunto de mayor importancia fué el del financiamiento de 
la obra habiéndose aco~ado que los Ganaderos y Agricultores pondrán 
a disposición del Patronato medio millón de pesos cada uno; que --
agregados a otro medio millón de pesos que ofreció el Gobierno Fe-
deral y$ 100,000oOO cien mil pesos que aportará la Universidad se
obtendrán # l.600,000.00 un millón seiscientos mil pesos que es 
aproximadamente el costo de la Escuelao 

Tratando otro asunto el Doctor Cadena comunica que uno de los 
deberes del Comité de la Universidad es crear escuelas que vengan a 
llenar necesidades culturales y para ello presenta un proyecto y es 
el que se establezca una escuela de dibujo y pintura; que para lle
varlo a cabo se ha apalabrado con el Artista y Pintor señor Don Hi
ginio Blat, español de grandes méritosquien por motivos de salud-
se ha radic&do en esta Ciudad; que por las recomendaciones que trae 
demuestra que conoce y sabe enseñar ese arte; que le pidió un pro-
grama de enseñanza el cual llevó para su estudio con el señor Rec-
tor y que a la vez se estudiara la posibilidad de llevarlo a la---
práctica; que hecho el estudio se desea que esta Escuela sea de la
Universidad y que para el Sulón de Clases se tomará uno del Edifi-
cio Biblioteca y Museo del Estadoo 

La Mesa Directiva acogió con agrado la idea y acordó que el-
señor Licenciado Martínez de Castro formulfl un prospecto de propa-
ganda y el señor Genda para que mande constru!r los muebles necesa
rios a fin de que dentro del mes de enero próximo se abra la-----
inscripción de altll'lnos para la Escuela de Dibujo y Pinturaº 
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Asimismo se acordó que por cuota de inscripción y cole~iatu
ra se cobren$ 50000 cincuenta pesos anuales y el sueldo del Direc 
tor $ l,OOOoOO mil pesoo mensuales; debiéndose comunicar a la Rec= 
toría y a nueotra Tesorería para sus efectosº 

El señor Don José Ramón Fernández pide que la Secretaría ha
ga una excitativa para que nuestras sesiones se verifiquen en pri
mera convocatoria y no dar luP,ar a dos citatorios. 

No habiendo otro asunto que tratar y siendo las veintidos--
horas, se dá por terminada la sesión timando la presente Acta pa
ra con..qtancia el Presidente y Secretarioº 
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